
  

 

Ata   da    Centésima  Vigésima  Segunda   Sessão  Ordinária 

                     do Primeiro Período Legislativo da Câmara Municipal de Cabo         

                     Frio,  realizada   no  dia   27(vinte e sete)  de    junho   do   ano 

                     de 2017(dois mil e dezessete)____________________________ 

                     As dezoito horas do dia 27(vinte e sete) de junho do ano de 

2017(dois mil e dezessete) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida 

Barreto Neto, e com a ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis 

Geraldo Simas de Azevedo reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de 

Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 

Vereadores: Adeir Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira 

Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia 

dos Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael 

Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio 

David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e 

Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 

aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir, o Senhor Presidente 

após o cumprimento do rito regimental solicitou ao Senhor Primeiro Secretário 

a leitura do Expediente, que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM 

O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO 

DA ATA DO DIA 22/06/2017; ENTREGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS: 

PROMOVENTE: Vereador Luís Geraldo Simas de Azevedo - AGRACIADO: 

Projeto Down Dance; ENTREGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS: 

PROMOVENTE: Vereador Luís Geraldo Simas de Azevedo - AGRACIADO: 

Projeto Conviver e Aprender; ENTREGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS: 

PROMOVENTE: Vereador Rafael Peçanha de Moura - AGRACIADO: Escola 

Agrícola Municipal Nilo Batista; ENTREGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS: 

PROMOVENTE: Vereador Rafael Peçanha de Moura - AGRACIADO: Equipe 

Cabo Frio Rocks; PROJETO DE LEI Nº 099/2017 – VEREADOR VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, ASSUNTO: Institui a tarifa social de água e 

esgoto destinada a aposentados, idosos, portadores de deficiência e família de 

baixa renda; PROJETO DE LEI Nº 128/2017 - VEREADOR OSEIAS 

RODRIGUES COUTO, ASSUNTO: Institui o programa “Pé na Faixa” no 

município de Cabo Frio e dá outras providências; PROJETO DE LEI Nº 

130/2017 - VEREADOR RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, ASSUNTO: Cria a 

normatização da FEIRARTE – Feira de Artesanato da Praça de São Cristóvão 

neste município; PROJETO DE LEI Nº 131/2017 – VEREADOR SILVIO DAVID 

PIO DE OLIVEIRA, ASSUNTO: Dispõe  no  âmbito do  Município  de  Cabo  

Frio  sobre manter  limpa  a  sua  área  de  trabalho  para  o empreendedor 

individual e dá outras providências; PROJETO DE LEI Nº 133/2017 – 

VEREADORA LETICIA DOS SANTOS JOTTA, ASSUNTO: Dispõe sobre a 

implantação de aulas de treinamento funcional gratuitas para Terceira Idade na 

 

Estado do Rio de Janeiro 
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Praia do Pontal, em Tamoios; PROJETO DE LEI Nº 134/2017 - VEREADOR 

OSEIAS RODRIGUES COUTO, ASSUNTO: Cria Área de Segurança e 

Proteção Escolar (ASPE) em torno das escolas da Rede Pública Municipal e dá 

outras providências; PROJETO DE LEI Nº 135/2017 -VEREADOR EDILAN 

FERREIRA RODRIGUES, ASSUNTO: Institui  a  Semana  Municipal do 

Doador de Sangue no Município de Cabo Frio e dá  outras providências; 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 050/2017 – VEREADOR VANDERLEI R. 

BENTO NETO, ASSUNTO: Cria Comissão Especial para tratar de assuntos 

referentes aos Direitos do Consumidor no Município de Cabo Frio – 

CODECON; EMENDA MODIFICATIVA Nº 016/2017 - VEREADOR RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda Modificativa ao 

Artigo 50 do Projeto de Lei nº 075/2017 – LDO; EMENDA MODIFICATIVA Nº 

018/2017 - VEREADOR MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, ASSUNTO: 

Dispõe sobre Emenda Modificativa ao Artigo 2º do Projeto de Lei nº 040/2017 - 

M.E nº 005/2017; EMENDA MODIFICATIVA Nº 019/2017 - VEREADOR 

OSEIAS RODRIGUES COUTO, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda 

Modificativa ao Art. 21 do Projeto de Lei nº 075/2017 - Lei de Diretrizes 

Orçamentárias; EMENDA MODIFICATIVA Nº 020/2017 – VEREADOR 

OSEIAS RODRIGUES COUTO, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda 

Modificativa ao Art. 43 do Projeto de Lei nº 075/2017 - Lei  de  Diretrizes 

Orçamentárias; EMENDA MODITICATIVA Nº 021/2017 – VEREADOR 

OSEIAS RODRIGUES COUTO, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda 

Modificativa  ao  Art.  35  do  Projeto  de  Lei  nº  075/2017 – Lei de  Diretrizes 

Orçamentárias; EMENDA ADITIVA Nº 016/2017 – VEREADOR RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda Aditiva ao Projeto 

de Lei nº 075/2017 – LDO; EMENDA ADITIVA Nº 021/2017 – VEREADOR 

RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda Aditiva 

ao Artigo 20 do Projeto de Lei nº 075/2017 – LDO; EMENDA ADITIVA Nº 

024/2017 – VEREADOR RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, ASSUNTO: Dispõe 

sobre Emenda Aditiva ao Artigo 46 do Projeto de Lei nº 075/2017 – LDO; 

EMENDA ADITIVA Nº 028/2017 – VEREADOR OSEIAS RODRIGUES 

COUTO, ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda Aditiva ao Art. 22 do Projeto de Lei 

nº 075/2017 - Lei de Diretrizes Orçamentárias; REQUERIMENTO Nº 091/2017 

- VEREADOR RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, ASSUNTO: Requer outorga 

de Moção de Aplausos à ASAERLA -Associação de Arquitetos e Engenheiros 

da Região dos Lagos pelos 40 anos de fundação; REQUERIMENTO Nº 

092/2017 - VEREADORA LETICIA DOS SANTOS JOTTA, ASSUNTO: Requer 

outorga de Moção de Aplausos à Srª Juliana Clericuzi; REQUERIMENTO Nº 

093/2017 - VEREADOR MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, ASSUNTO: 

Requer outorga de Moção de Aplausos à 8ª Unidade de Policiamento 

Ambiental; INDICAÇÃO Nº 103/2017 - VEREADOR MIGUEL FORNACIARI 

ALENCAR, ASSUNTO: Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito a regulamentação dos 

Polos Gastronômicos nos Bairros da Passagem e Praia do Siqueira; 

INDICAÇÃO Nº 108/2017 – VEREADOR MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, 



ASSUNTO: Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito a implantação de semáforo de 

trânsito na Avenida Wilson Mendes; INDICAÇÃO Nº 143/2017 - VEREADORA 

ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, ASSUNTO: Solicita  ao  Exmo.  Sr.  

Prefeito  a  revitalização  do  Terminal  Marítimo  de  Passageiros  no  Canal  

do Itajuru no Bairro São Bento; INDICAÇÃO Nº 212/2017 – VEREADOR 

JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, ASSUNTO: Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito a 

desobstrução da rede de esgoto e recapeamento asfáltico da Rua 14 no Pomar 

2, Bairro Jacaré; INDICAÇÃO Nº 217/2017 - VEREADOR MIGUEL 

FORNACIARI ALENCAR, ASSUNTO: Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito a 

construção de uma edificação para abrigar a Sede da Associação de 

Moradores do Bairro Gamboa; INDICAÇÃO Nº 221/2017 – VEREADOR 

SILVIO DAVID PIO DE OLIVEIRA, ASSUNTO: Solicita ao Exmo.  Sr. Prefeito 

a criação de norma de procedimentos quanto ao cadastramento  dos 

empreendedores individuais para atividade de comércio ambulante do 

município para 2017; INDICAÇÃO Nº 222/2017 - VEREADORA LETÍCIA DOS 

SANTOS JOTTA, ASSUNTO: Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito uma intensificação 

da coleta de lixo seletiva na Estrada de Gargoá no 2º Distrito de Cabo Frio; 

INDICAÇÃO Nº 223/2017 – VEREADOR ACHILLES ALMEIDA BARRETO 

NETO, ASSUNTO: Solicita  ao  Exmo.  Sr.  Prefeito  a  disponibilizar  área  

para  a  implantação  da  sala  de  descarga  e beneficiamento da pesca 

artesanal do Município de Cabo Frio; INDICAÇÃO Nº 224/2017 – VEREADOR 

VAGNE AZEVEDO SIMÃO, ASSUNTO: Solicita ao Exmº Sr. Prefeito que crie 

através  de Ato Executivo, a Unidade de Conservação de Campos Novos. 

Terminado a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 

aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o 

Vereador Rafael Peçanha, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. 

Saudou os representantes dos profissionais da Educação, Guarda Municipal, 

APAE e demais membros da sociedade civil organizada, presentes naquela 

Sessão A seguir, discorreu sobre projeto de lei de sua autoria, dispondo sobre  

a normatização da FEIRARTE,  feira de artesanato do bairro São Cristóvão, 

enfatizando que a feira já vinha sendo realizada, mas, que a regulamentação 

era de extrema importância, já que aquela fora uma manifestação dos próprios 

membros do movimento que o procuraram para falar em seu nome. Assim, 

solicitava o apoio dos Nobres Pares. Continuando, comentou sobre moção de 

aplausos à ASAERLA, destacando que aquela instituição não media esforços, 

no sentido de garantir que as leis de construção civil não fossem 

desrespeitadas. Disse que, a movimentação da sociedade civil era 

fundamental, para que os poderes constituídos cumprissem suas funções. 

Prosseguindo, falou sobre a importância da discussão acerca da LDO (Lei de 

Diretrizes Orçamentárias), destacando que a mesma necessitava de ser 

aprovada logo, para que se chegasse à Lei Orçamentária Anual, onde haveria 

discussão quanto aos gastos da verba para o próximo ano de 2018 e que sua 

discussão era fundamental. Disse ainda, que colocara em pauta quatro 

emendas e uma dela impunha à Casa que utilizasse a sobra orçamentaria da 



Câmara, no uso da fome e da pobreza. Outra, obrigava o Prefeito a apresentar 

os decretos de mudanças orçamentárias nominalmente, já que as publicações 

atuais não eram detalhadas e não ficavam claras. Após, disse que também 

colocara em pauta naquela Sessão, Emenda que previa que a prefeitura 

reduzisse algumas alíquotas, que era o caso da mais valia e do IPTU, para 

arrecadar mais, destacando a importância de que melhorassem os recursos do 

município. Em seguida, disse que também as operações de crédito pretendidas 

pela prefeitura deveriam ser apreciadas pela Casa, não podendo ser realizadas 

à revelia  do povo. Em seguida, disse que naquela data movera ação, no que 

concerne aos contratos da Educação, enfatizando que em Cabo Frio vivia um 

momento em que o politico prometia e não cumpria, assim, o município deveria 

ser responsabilizado por aquele ato. Disse, que faltava responsabilidade 

financeira, e havia uma quantidade enorme de direitos que não estavam sendo 

garantidos ao trabalhador. Disse ainda, que estaria sempre trabalhando em 

favor do trabalhador de todos os segmentos, sobretudo do profissional da 

educação, no que encerou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador 

Vanderlei Rodrigues Bento, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, 

disse que estava a disposição e que com relação aos pleitos da Guarda 

Municipal, a Lei 13.022, garantia não só proteção ao patrimônio público, mas, 

também à vida. Assim, junto ao Vereador Guilherme Moreira, não mediria 

esforços naquela luta. Disse que, todos sabiam que aquele era um processo 

longo e eram necessárias profundas discussões e somente quando alguém 

fosse salvo por um guarda municipal se lembraria da importância daquela Lei. 

Continuando, afirmou que com relação aos serviços prestados pela 

PROLAGOS, muitos já acompanhavam sua luta, mas, não queria ficar somente 

naquela área e estaria atento à todas as instituições que não prestavam um 

serviço à contento à população, assim, a Comissão do Direito do Consumidor 

seria uma ferramenta não só da Casa, mas do cidadão e de toda sociedade 

civil organizada. Ao final solicitou aos Nobres Pares que votassem a favor de 

seu projeto de Lei, que previa que o cidadão pudesse contribuir 

voluntariamente através das contas de agua e de luz para a proteção dos 

animais, observando que aquela era uma proposta para os que queriam ajudar 

e não conseguiam. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A 

seguir, ocupou a Tribuna a Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente saudou a 

todos. Em seguida, agradeceu a atenção da Senhora Luciana, que fazia a 

tradução em LIBRAS daquela Sessão. Continuando, cumprimentou 

especialmente aos que a ajudavam em sua luta em prol do povo de Cabo Frio, 

destacando que as Senhora Gláucia, Débora, Vânia e outros estavam sempre 

ao seu lado e mereciam seu respeito. E ainda, que seu gabinete estaria 

sempre de portas abertas a todos. Disse, que a Casa era do povo, assim, 

através de Rodrigo Franklin, Guarda Municipal que era seu primo, 

cumprimentava a toda à Guarda. Em seguida, disse que sobre as obras do 

Guriri, do Jardim Pero, Vila do Pero e Monte Alegre, ocupara a Tribuna no dia 8 

de junho, pleiteando benefícios para aquelas localidades, assim naquela data 



trazia satisfação à população. Disse, que faria uma pesquisa mais aprofundada 

sobre o tema, já que tomara conhecimento de que o município recebera 

verbas, mas que havia divergências quanto ao repasse. Em virtude de 

manifestação de algumas pessoas da Assistência, a Vereadora Letícia Jotta foi 

interrompida em seu discurso e o Senhor presidente suspendeu a Sessão por 

cinco minutos. Após, o senhor presidente solicitou que novamente o senhor 

Primeiro Secretário procedesse a chamada regimental. Havendo quórum, o 

senhor presidente solicitou que a vereadora Letícia Jotta, continuasse seu 

discurso. Retomando ao seu discurso a vereadora discorreu sobre Projeto de 

Lei, de sua autoria, dispondo sobre a implantação de aulas de treinamento 

funcional gratuitas para pessoas da Terceira Idade na Praia do Pontal, em 

Tamoios, enfatizando que aquela medida previa proporcionar laser e saúde 

para tais cidadãos, assim solicitou apoio dos Nobres Pares. Em seguida, disse 

que fora procurada pelo Pastor Elder morador de Tamoios e que o mesmo lhe 

solicitara que fosse realizada no local uma operação “tapa buraco”, ao que 

acatara com muito carinho até porque os vereadores trabalhavam em prol de 

toda a população de Cabo Frio, no que encerrou sua fala. A seguir, o senhor 

presidente dirigindo-se aos representantes do SEPE, disse que houvera 

algumas reuniões e ficara acordado que a folha de pagamento da Educação 

seria gerida pela própria Secretaria de Educação, o que por certo seria de 

grande valia para maior fiscalização até mesmo do SEPE, que estaria dentro 

daquela instituição gerindo a folha de pagamento. Não havendo mais oradores 

inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos 

para a Ordem do Dia. Nesta etapa, foi Aprovado Parecer Favorável da 

Comissão de Redação Final nos seguintes Projetos: PROJETO DE LEI Nº 017, 

028 e 048/2016 e PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 003/2017. Foi 

aprovado Parecer Favorável da Comissão de Políticas Públicas nos seguintes 

Projetos: PROJETO DE LEI Nº 016, 030, 031, 046, 067, 070 e 073/2017, sendo 

a seguir encaminhados para a Comissão de Redação Final. Foi aprovado o 

Requerimento de Urgência nº 095/2017 ao Projeto de Lei nº 028/2017. Foi 

retirado pelo autor o Projeto de Lei nº 042/2017. Foram encaminhados para a 

Comissão de Constituição e Justiça os seguintes Projetos: Projeto de Lei nº 

099, 130, 131, 133, 134 e 135/2017 e Projeto de Resolução nº 050/2017, 

Emenda Modificativa nº 016, 018, 019, 020 e 021/2017, Emenda Aditiva nº 016, 

021, 024 e 028/2017. Foi aprovado o Requerimento de Urgência nº 094/2017 

ao Projeto de Lei nº 128/2017. Foram aprovados os Requerimentos nsº 091, 

092 e 093/2017 e as Indicações nsº 103, 108, 143, 212, 221, 222, 223 e 

224/2017. Foi retirada a Indicação nº 217/2017. Terminada a Ordem do Dia, o 

Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não 

havendo mais oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o 

Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus, marcando 

Sessão Extraordinária para dentro de quinze minutos. E para constar, mandou 

que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida a apreciação 

Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 



 

                                          

Ata da Décima Terceira Sessão Extraordinária    

do  Primeiro Período  Legislativo da Câmara 

Municipal de  Cabo   Frio,   realizada     no   dia  

27(vinte e sete) de   junho   do   ano   de   

2017(dois mil e dezessete). ___________________   

                  Às dezenove horas do dia 27(vinte e sete) de junho do ano de 

2017(dois mil e dezessete) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida 

Barreto Neto e com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereador Luis 

Geraldo Simas de Azevedo reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal 

de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 

Vereadores: Adeir Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira 

Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Miguel 

Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, 

Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira e Vinícius Correa. Havendo 

número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão 

em nome de Deus. A seguir, foi aprovado Parecer Favorável em Conjunto das 

Comissões Técnicas aos seguintes Projetos: Projeto de Lei nº 028 e 128/2017. 

Nada mais havendo a tratar, Senhor Presidente encerrou a presente Sessão 

em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, 

que depois de lida, submetida a Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada 

para que produza seus efeitos legais. 


